
ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA ASOCIACIÓN 

IBÉRICA DE ENDOCRINOLOGÍA COMPARADA 

 
Celebrada en la Faculdade de Engenharia dos Recursos Naturais 

no Campus de Gambelas da Universidade do Algarve, Faro, el día 10 

de Septiembre de 2005, comenzando la sesión a las 13,15 horas. 

 

 

Antes de iniciar la sesión, el presidente excusa la asistencia al 

Congreso de Mª Ángeles Burell de la Universidad de Navarra, y de 

Rafael Martínez-Pardo, de la Universidad de Valencia que, por 

diferentes causas, no han podido acudir al Congreso. También excusa 

la presencia de Silvia Zanuy, del Instituto de Acuicultura de Torre la 

Sal, que ha debido ya iniciar el regreso. 

 

1.- Lectura y aprobación del acta de la Sesión anterior. 

Se aprueba el acta por asentimiento de los presentes. 

 

2.- Informe del Presidente. 

Informa el Sr. Presidente sobre los siguientes puntos: 

- La evolución positiva tanto en cuanto al número de 

participantes en este Congreso con respecto al anterior como 

en el número de miembros de la Asociación desde sus inicios. 

- El éxito del 5ICFE celebrado en Septiembre de 2004 en 

Castellón, organizado por Silvia Zanuy y Manuel Carrillo, con 

la participación de la AIEC. 

- La solicitud de algunos investigadores iberoamericanos de 

formar parte de la AIEC y la posibilidad de que se les conceda 

una exención de la cuota. 

- La propuesta de la Junta Directiva de iniciar gestiones, tanto 

en España como en Portugal, a nivel Ministerial, para crear 

una Asociación o algún tipo de grupo colegiado que permita 



obtener fondos para que los investigadores iberoamericanos 

puedan asistir a los Congresos de la AIEC. 

- La propuesta de la Junta Directiva sobre la elaboración y 

difusión de una Newsletter bianual (finales de julio, finales de 

diciembre) sobre todas las noticias relacionadas con la marcha 

de la AIEC y de los diferentes grupos de investigación que 

forman parte de ella. 

- La elaboración del texto de Endocrinología Comparada 

propuesto en anteriores Congresos. El Prof. Martínez Pardo, 

encargado del proyecto, tiene elaborado un primer capítulo 

como modelo de los posibles capítulos siguientes, para 

someter a consideración por parte de la AIEC. No obstante, 

debido a la aparición de la página www.endotext.com, con una 

gran cantidad de información sobre endocrinología (aunque 

fundamentalmente humana), surge la pregunta de si es 

conveniente seguir con la elaboración del libro. 

- La propuesta de algunos asociados de elaborar un texto con 

los componentes, líneas de trabajo y técnicas utilizadas por los 

diferentes grupos que forman parte de la AIEC. 

- Se congratula de que la mayor parte de los textos de las 

presentaciones orales hayan estado escritos en inglés, como 

se acordó en la Asamblea anterior, y del esfuerzo realizado por 

todos en las presentaciones orales para mejor entendimiento 

de todos los presentes.  

Se abre un turno de palabra en el que intervienen Juan Fuentes, 

José Antonio Muñoz Cueto, Juan Miguel Mancera, Joao Coimbra, Justo 

Castaño, Francesc Piferrer y Mª Dolores Garcerá y en el que, después 

de un intercambio de opiniones e ideas, se acuerda: 

• Respecto al idioma en los Congresos: que todos los textos que 

se presenten (tanto en las presentaciones orales como en los 

pósters) estén escritos en inglés, animando encarecidamente a 

los participantes a que las comunicaciones orales sean 



también en inglés, para facilitar la comprensión por parte de 

todos los asistentes y que, al mismo tiempo, sirva de “base de 

lanzamiento” para los nuevos doctorandos. 

• Promocionar la AIEC en los países sudamericanos, para lo cual 

también sería interesante la formación de una plataforma de 

“Biología Experimental” que permitiera la comunicación con 

asociaciones y científicos del área iberoamericana, de forma 

que se pudieran solicitar también ayudas a diferentes 

estamentos para la movilidad de investigadores 

iberoamericanos. En este sentido se informa de la reciente 

convocatoria de proyectos de la Agencia Española de 

Cooperación Iberoamericana para la movilidad de 

investigadores de aquellos países. 

• Respecto a la elaboración del libro de texto sobre 

Endocrinología Comparada se indica la insistencia desde 

Sudamérica de que exista un texto escrito en español, que 

aborde la endocrinología desde un aspecto comparado. 

• Respecto al texto sobre los grupos de investigación de la AIEC 

se sugiere que sería mejor la difusión on-line, para lo que 

Justo Castaño se ofrece a enlazar desde la página web de la 

AIEC las páginas de los diferentes grupos de investigación. 

• También se aprueba la elaboración del Newsletter de la AIEC. 

 

3.- Balance y presupuesto de la Asociación. Aprobación, si 

procede. 

Se presenta el balance de cuentas de la AIEC de los dos últimos 

años, que se aprueba por asentimiento. En cuanto al presupuesto 

económico para los dos siguientes se aprueba el presentado, con un 

presupuesto para becas de estudiantes del próximo Congreso de 

1.000 euros por año. 

 



4.- Renovación estatutaria de la Junta Directiva (Presidente y 

dos vocales). 

La Junta Directiva, reunida en sesión ordinaria el día anterior, 

propone a la Asamblea a los siguientes asociados para ocupar los 

cargos que se indican: 

 

Presidenta: Silvia Zanuy Doste, actualmente Vice-Presidenta y 

que, según es habitual en esta Asociación, pasa a ocupar el cargo de 

presidenta cuando finaliza el mandato anterior. 

Vice-Presidente: Justo Pastor Castaño Fuentes, al quedar 

vacante el cargo. 

Vocal en sustitución de Justo Castaño: Mª Jesús Delgado 

Saavedra. 

Vocal en sustitución de Mª Ángeles Burell Bustos: José Antonio 

Muñoz Cueto, responsable organizador del próximo Congreso. 

Se aprueba la propuesta de la Junta, por lo que ésta queda 

constituida como sigue: 

 

Presidenta: Silvia Zanuy Doste. 

Vice-Presidente: Justo Pastor Castaño Fuentes. 

Secretario: Rafael Martínez Pardo. 

Tesorera: Mª Dolores Garcerá Zamorano. 

Vocal: Adelino Canario. 

Vocal: Deborah M. Power. 

Vocal: Mª Jesús Delgado Saavedra. 

Vocal organizador del próximo Congreso: José Antonio Muñoz 

Cueto. 

 

5.- Admisión y bajas de socios. 

Se admite a las personas que han demostrado su interés en 

formar parte de la AIEC, y se dan de baja a aquellos miembros que 

así lo han solicitado, o que han incurrido en el supuesto contemplado 



en los artículos 22 y 27 de los Estatutos de la AIEC. Todos ellos 

quedan reflejados en el Registro de Socios. 

 

6.- Propuesta para la Organización del Próximo Congreso. 

Siguiendo con lo establecido en el Congreso Constitutivo de la 

AIEC, y de acuerdo con lo propuesto en la anterior Asamblea, Cádiz 

será la sede del próximo Congreso, a celebrar durante el año 2007. 

Al mismo tiempo, el profesor Joao Coimbra se ofrece para 

organizar el Congreso del año 2009 en la ciudad de Porto. 

 

7.- Asuntos de trámite. 

No hay trámites. 

 

8.- Turno abierto de palabra. 

Juan F. Asturiano indica que se estudie la posibilidad de incrementar 

el número de días de duración del Congreso, en base al incremento en el 

número de Asociados y de participantes, así como que se intente evitar 

el sábado como día de Congreso. 

José Antonio Muñoz anima a todos los presentes (y a los que ya 

han tenido que iniciar su viaje de regreso) a participar en el próximo 

congreso de Cádiz. 

Mª Dolores Garcerá agradece al Sr. Presidente saliente su labor al 

frente de la AIEC durante estos cuatro años. 

 

Joaquim Gutiérrez indica que la propuesta de Juan F. Asturiano sea 

tenida en cuenta por los próximos organizadores, y se actúe en la 

medida de las posibilidades. Finalmente, también agradece a todos sus 

aportaciones, trabajo y esfuerzo por hacer que la AIEC siga adelante. 

 

Y sin nada más que tratar se levanta la sesión a las 14,20 horas. 

 


